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Datum Samstag, 12. November 2022

Ort: bxa Sportzentrum Bassersdorf

Vorstand: a = anwesend, e = entschuldigt
a HB9CJD Dieter Riklin Präsident
a HB9GZF Tony Fux Kassier
a HB9AUR Martin Spreng KW-TL
a HB9FLO Patrick Meier UKW-TL
a HB9BXQ Renato Schlittler Aktuar
a HB9MPA Beat Baumann Event-TL
a HB9HRQ Michi G. Digital-Voice-TL

Teilnehmer: Anwesende Mitglieder: 64
Entschuldigte Mitglieder: 76
Gäste: 2

Traktanden: 1. Begrüssung, Organisatorisches, Feststellen der Präsenz
2. Wahl der Stimmenzähler
3. Genehmigung des Protokolls der 51. GV vom 6. November 2021
4. Mitglieder: Entschuldigungen, Neuaufnamen, Todesfälle, Austritte
5. Jahresberichte des Präsidenten und der technischen Leiter
6. Jahresrechnung 2021/22, Revisorenbericht
7. Entlastung des Vorstands
8. Wahl des Vorstands und der Rechnungsrevisoren
9. Anträge
10. Mitgliederbeiträge und Budget
11. Jahresprogramm 2022/23
12. Verschiedenes, Termin nächste Generalversammlung
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Begrüssung,
Organisatorisches,
Feststellen der
Präsenz

Dieter begrüsst die Anwesenden. Er ist sehr zufrieden mit der grossen
Anzahl Teilnehmer an der GV. Liegt es an der neuen Lokalität? Der
Tagungsort in Aarau stand nicht mehr zur Verfügung, da der Wirt das
Restaurant aufgegeben hat.
Anwesend sind 64 Mitglieder; HB9FGE Sabrina und HB9FSE Moni sind als
Gäste mit dabei.

Wahl der
Stimmenzähler

HB9PAE, HB9WDH und HB9CTB werden als Stimmenzähler gewählt.

Protokollabnahme Genehmigung des Protokolls der 51. GV vom 6. November 2021:
Das Protokoll wird genehmgt und verdankt.

Mitglieder:
Entschuldigungen,
Neuaufnamen,
Todesfälle, Austritte

Entschuldigungen
Es haben sich 76 Mitglieder entschuldigt.

Mitgliederbestand
Der Kassier HB9GZF Tony nimmt in dieser Funktion zum ersten Mal an der
GV teil und stellt sich vor. Der Mitgliederbestand im vergangenen Jahr war
stabil. Wir verzeichneten 9 Neuaufnahmen (HB9BWA, HB9FSM, HB9COZ,
HB9SJE, HB0AB, HB0PR, HB9BLA, HB9HNC und HB9GZE). 2 Mitglieder
(HB9DNU und HB9MPO) sind verstorben, 7 (HB9COE, HB9BZG, HB9BBJ,
DL9GAB, HB9WCH, HB9RNS und HB9FGF) gaben ihren Austritt bekannt.
Somit war der Mitgliederbestand mit 229 anfangs und Ende Jahr gleich.
Im laufenden Kalenderjahr (seit dem 1. September 2022) sind 3 weitere
Mitglieder (HB9HDM, HB3XXC und DL9ZAM) dazugekommen.
Toni zeigt eine nicht ganz repräsentative Altersstruktur (nur bei 50 Personen
wurde das Geburtsdatum erfasst), die zeigt, dass die Mehrheit der
Mitglieder zwischen 55 und 85 Jahre alt ist. Eine weitere Grafik zeigt die
geografische Verteilung: die Mehrheit wohnt im Raum Aarau / Zürich /
Ostschweiz.

Jahresberichte des
Präsidenten und der
technischen Leiter

Die Jahresberichte wurden auf der Webseite aufgeschaltet. Die wichtigsten
Punkte sind:

Präsident (HB9CJD)
Im vergangenen Jahr fielen viele Veranstaltungen wegen Corona aus, die
GV in Aarau konnte aber stattfinden. Der Stand an der HAMRADIO 2022
mit der Präsentation von LoRa-APRS-iGate stiess auf grosses Interesse
und war erfolgreich. Weitere iGate-Bausätze können heute hier bezogen
werden.
Die meisten Vorstandsitzungen wurden virtuell durchgeführt, mit allen Vor-
und Nachteilen.
Hardware für HAMNET: Dieter reichte einen Antrag für Gratis-Material aus
dem Fond "Verkauf 44er-Adressen" ein. Eine Direktzahlung war aber nicht
möglich, da wir keine Non-Profit-Organisation sind. Mit grossem Aufwand
und viel Überzeugungskraft ist es ihm aber gelungen, dass wir trotzdem
Link-Equipment für uns und für Partnergruppen im Wert von mehreren
Tausend Franken erhalten haben. Dieter bedankt sich bei allen, die auf die
Berge gingen und das Material verbaut haben oder es noch verbauen
werden.
Der Jahresbericht von Dieter wird einstimmig angenommen.

Digital-Voice-TL (HB9HRQ)
Endlich fand wieder einmal ein Workshop statt. Der DMR-Workshop vom
15. Oktober 2022 war anfänglich völlig überbucht, am Anlass waren dann
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total 22 Leute im Saal, welche sich durch Michi das DMR-Wissen
aufdatieren liessen.
Auch die von Michi redigierte Website wurde rege benutzt.
Das DMR-Relais auf dem Hörnli hatte (wegen VPN-Tunnel) zeitweise
Unterbrüche. Der XLX-Reflector arbeitete absolut problemlos.
Rücktritt: Michi tritt nach vier Jahren im Vorstand und einem Jahr als
Mitarbeiter nicht mehr zu den Wahlen an. Seine Webseite hat nun kein
SWISS-ARTG-Logo mehr, die Seite wird aber weiterhin persönlich von ihm
betreut.
Michi würde auch gerne wieder einmal als Gastreferent bei der SWISS-
ARTG (oder anderen Vereinen) auftreten. Er hofft, dass er mit dem einen
oder anderen in Kontakit bleiben wird. Wir wünschen Michi alles Gute und
verdanken sein Wirken.
Auch dieser Jahresbericht wird einstimmig genehmigt.

KW-TL (HB9AUR)
Nebst dem KW-Winlink-Gateway in Landstuhl betreut Martin auch noch
Winlink-Gateways auf UHF/VHF. Ein Highlight ist die Installation eines
Gateways in Bullet in der Westschweiz. Der Link dorthin läuft zuverlässig.
Im Vereinsjahr waren wir vor allem mit der Sicherstellung des Betriebs an
den verschiedenen Standorten beschäftigt. Besonders betroffen war die
mehrmalige Zerstörung der 10-m-Antenne auf dem Titlis wegen Eis und
Sturm. Der Winlink-Gateway in Landstuhl ist immer noch top, der Traffic
stieg an, die Anlage wird rege genutzt, rund 2700 MSG pro Monat werden
übertragen. Die neu installierte WSPR-Bake arbeitet leider weniger
zuverlässig, die Hardware ist problematisch und störungsanfällig, evtl.
wegen der starken Winlink-Gateway-KW Signale. Der an der HAMRADIO
gezeigte QDX (QRP-Digital-TRX) stiess auf grosses Interesse.
Auch der Jahresbericht von Martin wird einstimmig angenommen.

UKW-TL (HB9FLO)
Die Hardware-Beschaffung war ein prägnanter Teil. Wir haben viele
Arbeiten an den Standorten Titlis / Hörnli / Warten / Oerlikon ausgeführt und
dabei Neubauten erstellt und Updates vorgenommen. Ein Experiment mit
einem 60-GHz-Link zwischen dem Hörnli und dem Standort Warten war
anfangs nicht erfolgreich. Deshalb wurde der 5-GHz-Link als Redundanz
nachträglich wieder aufgebaut. Auf dem Hörnli wurde Richtung St. Gallen
die Antenne ersetzt, ebenfalls diejenige auf dem Üetliberg Richtung Lägern.
Mit den Westschweizern wurde das Gespräch gesucht, aber wir sind noch
immer nicht über die Planungsphase hinausgekommen; eine direkte HF-
Verbindung fehlt nach wie vor. Patrick wäre froh um Unterstützung
(Routing / Switching) bei den HAMNET-Projekten.
Sein Jahresbericht wird angenommen.

Jahresrechnung
2021/22,
Revisorenbericht

Kassier (HB9GZF)
Es war ziemlich viel los im vergangenen Vereinsjahr. Die Umstellung von
Clubmaker auf Clubdesk und QR-Rechnungen war nicht trivial. Wir sparen
rund Fr. 200.- mit dem Versand der Rechnungen via E-Mail. Bei
Direkteinzahlungen per Post fallen jeweils Spesen von Fr. 2.40 bis Fr. 7.20
an. Die ganze Buchhaltung der letzten 10 Jahre wurde von Tony
digitalisiert und auf dem Share abgelegt. Tony bedankt sich für die
zahlreich eingegangenen Spenden. Die Datensicherheit ist gewährleistet.
Keine Mitgliederlisten oder andere Daten gehen nach aussen. HB9DWS
Hansjörg meint, dass jedes Mitglied das Recht hat zu wissen, wer im Verein
Mitglied ist. Die Adressen sollten auf Anfrage herausgegeben werden.
Tony geht auf Hansjörg zu.
Bemerkungen zur Erfolgsrechnung: Der Erlös aus dem Verkauf von
Hardware in Zofingen war höher als budgetiert, auf der Ausgabenseite
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waren das die Standortmieten (Bullet), die Veranstaltungsaufwände
(bezahltes Essen an letzter GV) und die Internetgebühren. Dafür brauchten
wir weniger Geld für die Durchführung der Vorstandssitzungen (online) und
zur Bezahlung der Konzession. Das aktuelle Vereinsvermögen beträgt Fr.
44'346.04 bei einem Verlust von Fr. 1'783.42.

Revisor (HB9SOA)
Willy HB9SOA trägt den Revisorenbericht vor. Die beiden Revisoren
verdanken die Arbeit von Tony und bestätigen, dass die Kasse
ordnungsgemäss geführt wurde und beantragen Entlastung des Kassiers.
Die Jahresrechnung wird daraufhin von der Versammlung einstimmig
angenommen. Willy dankt Tony und dem Vorstand nochmals für die
geleistete Arbeit. Das sei nicht selbstverständlich.

Entlastung des
Vorstands

Nun wird auch der gesamte Vorstand einstimmig (mit Enthaltung der
Betroffenen) entlastet. Das Vereinsjahr ist damit rechtlich abgeschlossen.

Wahl des Vorstands
und der
Rechnungsrevisoren

Der Vorstand wird alle zwei Jahre gewählt, letztmals war dies an der GV
2020 der Fall. Die nächste Wahlen finden also heute statt. Der Vorstand und
die Rechnungsrevisoren stellen sich (mit Ausnahme von Michi HB9HRQ)
nochmals für zwei Jahre zur Verfügung. Dieter bedankt sich bei Michi
herzlich für seine 4-jährige Tätigkeit im Vorstand.
Der Vorstand und die Revisoren werden einstimmg wiedergewählt,
ebenso einzeln der Präsident und der Kassier.

Anträge Anträge sind keine eingegangen.

Mitgliederbeiträge
und Budget

Das Budget ist etwa gleich wie im Vorjahr. Das Vereinsvermögen ist wegen
Corona weniger schnell gefallen. Deshalb schlägt der Vorstand die Beibe-
haltung des Jahresbeitrags von Fr. 45.- bei.
HB9DWS Hansjörg fragt, ob an der HAMRADIO ein Gegenwert (im Sinne
von Neumitgliedern) resultiert hat. Dieter erwähnt die "nicht messbaren Wer-
te". Wir gewinnen jeweils ca. 2 Mitglieder (auch in Zofingen), aber das Net-
working ist wichtig. HB9MXU Urs meint, es geht auch um Vorstellung neuer
Projekte, z. B. LoRa-APRS. Auffällig war, wie viele Teilnehmer den Stand
besuchten. Die Zusammenarbeit mit der USKA kann als Win-Win-Situation
gesehen werden. Für HB9WDH Peter ist ein Treffen auch persönlich wich-
tig, man sieht andere Mitglieder dort. HB9PAE Peter fügt an, dass in den
letzten 20 Jahren praktisch alle grossen Projekt mit Kontakten an der HAM-
RADIO begonnen haben. Networking, Er sieht keine Alternativen, der Stand
an der HAMRADIO ist wichtig. HB9SOA Willy fand den Stand, zusammen
mit der USKA, super. Mitgliederwerbung sei durchs Band schwierig, auch in
anderen Vereinen ausserhalb unseres Hobbys. Wichtig ist, Präsenz zu zei-
gen. HB9AZT Markus möchte dem Vorstand für das Engagement an den
Messen danken. Sie sind ein wichtiges Schaufenster. HB9PEP Michael
schliesst sich dem an. Er hat sich mit Marketing an Messen auseinanderge-
setzt und findet diese als eines der besten Fenster zur Welt, auch wenn es
sich nicht immer rechnet. Unbedingt weitermachen! So gute und so günstige
Werbung gibt es nicht einfach so. Wenn kein Geld mehr vorhanden ist, kann
man wieder darüber diskutieren. HB9HRQ Michi war immer in Gespräche
involviert, an der Messe entwickelten sich immer wieder viele Ideen und
Vorschläge für neue Workshops. HB9RLZ Manfred ist zufrieden, wenn mit
dem Vermögen gut umgegangen und dafür etwas geboten wird.

Eine Konsultativabstimmung ergibt, dass die Mehrheit der Mitglieder mit
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dem Auftritt in Friedrichshafen zufrieden ist und ihn beibehalten möchte.
Der Mitgliederbeitrag von Fr. 45.- wird einstimmig angenommen, auch
das Budget.

Jahresprogramm
2022/23

Der LoRa-APRS-Bausatz wird gepusht, wir werden auch Tracker
propagieren. Der VPN-Server für HAMNET-Zugänge wird neu organisiert,
der jetzige Server hat eine schlechte Anbindung ans HAMNET.
Oberste Priorität hat eine HAMNET-Verbindung Westschweiz: Wir
arbeiten dran! Ebenso möchten wir weitere HAMNET-Userzugänge
forcieren. Ein grosser Zeitaufwand in Anspruch nehmen wird sicher wieder
der Unterhalt aller Anlagen.
Anlässe: Bis jetzt ist noch nichts Konkretes geplant. Die Auftritte an der
HAMRADIO, am USKA-Fest und in Zofingen werden beibehalten.

Verschiedenes § Vorstandsmitglieder und Mitarbeiter werden dringend gesucht!
Unterstützung im technischen Bereich, HAMNET-Routing: Wir brauchen
versierte Leute. HB3XXC Tobias hat bereits eine Mithilfe zugesagt. Wir
suchen aber noch mehr Leute, um die Last zu verteilen. Auch jüngere
Beine.....

§ HB9CJD Dieter ist schon seit Urzeiten Präsident, und ist nun 73 Jahre
alt. Er wünscht sich eine gute Nachfolge mit neuen Ideen, junge Leute.

§ Was macht die SWISS-ARTG als Verein weiterhin? Was können wir,
was wollen wir? Alle Mitglieder sind aufgefordert, sich aktiv einzubringen.

§ Gibt es eine Möglichkeit, eine Mitgliederliste nur mit Vornamen und Call
zu veröffentlichen? Konsultativ ist niemand gegen eine solche Liste.

§ HB9BLA Andreas ist im USKA-Vorstand für neue Technologien (alles
nach 1980) zuständig. Er weist auf die HamWebinare und die
HamGroups zu Themen wie LoRa-APRS, IOT, 5,8-GHz-Technologien
(HAMNET und AREDN), welche er für die USKA organisiert, hin.
HB9CJD Dieter sieht hier gewisse Doppelspurigkeiten.

§ HB9AZT Markus findet, es wäre gut zu wissen, welche unserer Anlagen
notstromtauglich sind. Momentan sind das die KW-Anlagen auf dem
Hörnli und in Landstuhl, ca. 2-3 h.

§ HB9ALH Bernard weist auf das HAMFEST am 26. August 2023 in Thun
hin.

Nächste GV Samstag, 11. November 2023

Zürich, 28. Februar 2023

Renato Schlittler, HB9BXQ


